

Е.С. Сыздыкбеков. ОСНОВНЫЕ ФАКТОРЫ И ТRENДЫ ВНЕШНЕЙ ТРУДОВОЙ МИГРАЦИИ В РЕСПУБЛИКЕ КАЗАХСТАН // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 1(39). С. 87-92.

Автор (ы) Л.А. Сорокина, Т.Ю. Ширяева.

Author(s) Ye.S. Syzdykbekov.

Индекс УДК 331.103

Название статьи: ОСНОВНЫЕ ФАКТОРЫ И ТRENДЫ ВНЕШНЕЙ ТРУДОВОЙ МИГРАЦИИ В РЕСПУБЛИКЕ КАЗАХСТАН

Title of the article: KEY FACTORS AND TRENDS OF EXTERNAL LABOR MIGRATION IN THE REPUBLIC OF KAZAKHSTAN

Ключевые слова: внешняя трудовая миграция; миграционные тренды; иностранная рабочая сила; квотирование; рынок труда; национальная экономика; экономическая безопасность.

Keywords: external labor migration; migration trends; foreign labor force; quotas; labor market; national economy; economic security.

Аннотация: Автор статьи выявляет основные факторы и тренды развития внешней трудовой миграции в Республике Казахстан с использованием комплексного подхода в изучении миграции, принимая во внимание как мировые тренды международной миграции, так и специфику миграционного поведения населения Казахстана, его этно-конфессиональный состав, демографические особенности и сырьевую направленность национальной экономики. На основе анализа данных официальной статистики рассмотрена динамика и объемы внешней трудовой миграции, выявлены ее основные тренды и отраслевая структура. Важное значение в статье придается рассмотрению механизмов государственного регулирования внешней трудовой миграции, выступающего в качестве одного из факторов, влияющих на миграционные процессы в стране. В результате изучения различных материалов и статистических данных сделан ряд выводов, которые могут способствовать минимизации отрицательных последствий и использованию положительных эффектов внешней трудовой миграции в контексте экономической безопасности государства.

Annotation: The article attempts to identify the main factors and determine the development trends of external labor migration in the Republic of Kazakhstan. The author insists on using an integrated approach to the study of migration, taking into account both global trends in international migration and the specifics of migration behavior of the population of Kazakhstan, its ethno-religious composition of the population, demographic characteristics and the raw material orientation of the national economy. Based on the analysis of official statistics, the dynamics and volumes of external labor migration are examined, its main trends and sectoral structure are revealed. The article attaches great importance to the consideration of mechanisms of state regulation of external labor migration, which acts as one of the factors affecting migration processes in the country. As a result of studying various materials and statistical data, a number of conclusions are made that can help minimize the negative consequences and use the positive effects of external labor migration in the context of the economic security of the state.

Контактные данные авторов: **СЫЗДЫКБЕКОВ Ержан Серикович** – докторант PhD кафедры экономической теории и государственного, местного управления. Карагандинский экономический университет Казпотребсоюза. Казахстан. Караганда. E-mail: syzdykbekov.yer@mail.ru.

Contact details of the authors: **SYZDYKBEKOV, Yerzhan Serikovich** – PhD student of the Department of Economic Theory and State, Local Government. Karaganda Economic University of Kazpotrebsoyuz. Kazakhstan. Karaganda. E-mail: syzdykbekov.yer@mail.ru.

Страницы. 87-92.

